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新冠疫情三年来，随着国家防控政
策的不断变化，市民对疫情防控知识的
储备尤为重要ʪ而不少市民对于新冠感
染后的症状ʩ转归，以及可能发生的后遗
症等，均有不同理解ʪ大部分市民缺乏
对新冠病毒感染的基本和客观的医学常
识，因此对该病转归ʩ后果的理解也是五
花八门ʪ甚至在面对荒谬或虚假的谣言
时，缺乏基本的判断，造成恐慌和不必要
的麻烦ʪ

市政协委员钱怀斌提出《关于加强
民众医学科普教育，提升基本卫生素养
的提案》ʪ他认为，应尽快以防控新冠感
染为契机，普及民众的基本医学知识，推
动医学科普教育发展，提升大众卫生素
养，让社会层面更加科学精准地采取防
治新冠措施，将疫情给民众带来的负担
和后果降到最低水平ʪ

当前关于新冠医疗科

普存在的突出问题

医学科普教育，是将医学科学知识ʩ
防病治病方法ʩ医学保健措施和健康理
念，通过多种手段和途径传播给公众，提
高全民健康意识，提升健康素养，倡导健
康生活ʪ

钱怀斌在调研中发现，我市在新冠病
毒相关医学科普推广方面存在一些短板ʪ

首先，缺乏专门的科普平台ʪ目前，
很多医疗结构ʩ单位都有自己的微信公
众号，但是专门针对新冠等流行病的感
染传播ʩ疫情防控，以及涉及疾病预防ʩ
治疗和保健的专门的ʩ权威的平台缺乏ʪ

其次，权威专家各自为阵，形成合
力不够ʪ比如，我市对与新冠疫情有
关内容的解读，有市疾控部门的公共
卫生专家，也有临床医生治疗方面的
专家，还有微生物学科专家等ʪ而医
学科普教育，涉及不同的知识领域，如
公共卫生ʩ临床ʩ微生物ʩ药学ʩ医学心
理等，这就需要各个领域的专家进行
科普ʩ解读和知识宣讲ʪ因此，大众医
学科普教育需要集中各个领域ʩ各个
层面的专家共同指导大众，让不同需
要的市民都能够找到合适的专家进行
咨询ʪ

国家对新冠疫情防控政策根据客

观实际在不断调整变化，医学科普教
育也应当适应和紧随这种变化而变
化ʪ医学科普以科学ʩ客观的理论知
识为基石 ，以有效的防控措施为引
导，让民众提升医学素养的同时，也
能让大家认清谣言，稳定情绪，减少
不理性的抢购ʩ囤药等扰乱供应和市
场的行为ʪ

搭建好医疗科普教育

的平台

在钱怀斌看来，要做好关于新冠
疫情防控的科普，尽快建立和完善蚌
埠市最权威的ʩ最详实的ʩ最广泛的
Ž医学疫情教育科普网ž或类似名称
的微信公众号，其他需要补充和报道的
宣传内容都应以该网解读为引领和指
导ʪ平台每天或每周能及时补充新冠疫
情防控方面的新知识ʩ新政策，内容应
该深入浅出，具有科普性，让广大市民能
够看明白ʪ

该网站或微信公众号平台应由卫
生学ʩ药理学ʩ心里学等领域的权威
专家撰写ʩ参与ʩ校正或把关，具有

权威性ʩ排他性，避免出现原则性的
错误，或与国家防控政策相悖ʪ在国
家对新冠防控政策作出重大调整后要
立即跟进ʪ总之 ，该网站要与时俱
进，紧跟党和国家政策方向，防疫新
技术的要求ʪ

钱怀斌建议，做好医学科普还要有
在线互动，要有人及时在线维护，随时接
受市民的咨询，比如如何消毒ʩ如何用
药ʩ如何送医，纾解市民心里忧虑等ʪ

同时，宣传机构ʩ卫生部门还可以多
印刷一些小册子ʩ宣传单等，联合社区ʩ
学校ʩ企事业单位等及时发放到市民手
里，内容主要是针对市民反映强烈的微
生物知识ʩ怎样预防和医疗，以及如何备
药等关键的内容ʪ还可就当下一些谣
言ʩ缺乏科学的流言，以及不恰当ʩ不科
学的乱囤药品等行为及时纠正ʩ止损ʪ

医学科普平台要运行好，需要政府
部门提前筹划，相对权威的部门担起任
务，切实负起责任，使平台能够具有广泛
性ʩ科普性和大众性，可以解读新冠等传
染病的临床表现ʩ防控知识，消毒措施
等；还能够和大众在线互动，随时解读
民众的各种疑问和咨询，在疫情防控中
发挥起作用ʪ

市政协委员钱怀斌：

加强民众医学科普教育
提升基本卫生素养
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特别报道

蚌报融媒体记者 陈瑶

我公司2021年7月30日与世华九

九建工集团有限公司（原河南九九

建筑工程有限公司）签订的《怀远山

水文园施工总承包合同》，由于世华

九九建工集团有限公司严重违反合

同第二章3.4条款，我公司已于2022

年12月17日函告世华九九建工集团

有限公司，按合同解除双方2021年7

月30日签订的《怀远山水文园施工总

承包合同》，合同解除后 ，编号：

340321202203040101施工许可证作

废，世华九九建工集团所有的行为

与本项目无关ʪ

特此声明！

怀远县嘉润置业有限公司

2023年1月9日

声 明
尊敬的龙门悦府业主：

感谢您对龙门悦府的信任与厚
爱，您所购买的龙门悦府房屋已通过
验收达到交付条件ʪ现定于2023年1
月13日ʩ14日办理现场集中交房手
续，交付楼栋为龙门悦府（三区）D1
#ʩD2#ʩD9#ʩD10#ʩD11#ʩD12#楼ʪ
为避免聚集，将进行分批次错时办
理，请您按接到通知的时间携带相关

资料及费用前来办理，具体详见给您
寄发的《交房通知书》并请保持手机
畅通ʪ咨询热线：0552-3339999ʪ

若因疫情突发多变及其他管控
需要，交付时间如有调整，再另行
通知！

特此公告！
安徽新威置业有限公司

二ʎ二三年一月七日

龙门悦府交房公告

蚌报融媒体首席记者 靳瑾

Ž过去晚上黑洞洞，现在啥时候
都亮堂堂，敞快！ž走在乡间的水泥
路上，蚌山区燕山乡定庵村村民老徐
对着路灯竖起了大拇指ʪ以前，定庵
村部分路段没有路灯，每到夜晚村民
出门得摸黑走路，车辆来往也存在安
全隐患ʪ去年，村里装上了太阳能路
灯，点亮了脚下的路，也照亮了村民
的笑脸ʪ

乡村振兴战略全面实施以来，农
村面貌发生了翻天覆地的变化，特别
是农村道路的建设给出行带来了极大
便利ʪŽ要想富，先修路ž，宽敞的
道路拓宽了致富奔小康的可能ʪ路修
通了，路灯有没有亮起来？作为美丽
乡村建设和农村环境综合治理工作的
重要部分，亮化乡村工程也提上议事
日程ʪ市人大代表徐莉莉就在市十七
届人大一次会议上提出，我市仍有部
分农村主要道路路灯没有安装到位，
有些路段夜间漆黑一片ʪ随着群众生
活水平不断提高，农村私家车ʩ三轮
车越来越多，晚间出行的频率也越来
越高，Ž缺光ž的乡村道路让人心里
犯堵ʪ

Ž路灯覆盖率低，影响群众生产
生活，特别是给晚间出行带来交通安
全隐患ŸŸ农村中学生晚自习放学大
多在9点以后，漆黑的乡村小路容易
造成交通事故多发ʪž在徐莉莉看
来，路灯的Ž缺位ž不仅影响群众的
安全感，给农业生产带来不便，也不
利于业余文化生活的开展ʪ

徐莉莉的议案提出，要做好路灯
照明的设置规划，尤其是对主要道路
及拐弯黑暗处根据需要合理规划路灯
的安装，要做到主干道路和重要路口
全覆盖ʪ当然，还有很重要的就是前
期筹措资金保障路灯安装；后期做好
养护和管理，保证路灯Ž长明žʪ

事实上，农村基础设施建设一直
是投入的重点ʪ我市持续整合特色资
源助推农村基础设施建设和公共服
务延伸，突出做好美丽乡村中心村
的亮化工作，着力加快补齐农村基
础设施Ž短板ž，取得了阶段性成
效ʪ采访中记者获悉，2018年以来
全市共建设农村道路 2 7 5 2 . 0 4 2公
里，在解决村内道路泥泞ʩ村民出
行不便等问题的同时，实施了Ž四
好农村路ž的亮化美化工作ʪ此外
还将村庄亮化工作纳入美丽乡村建设重点内容，建好村内路灯，保证
路灯不光亮起来 ，而且亮得更久更节能ʪ截至目前 ，全市308个美丽
乡村中心村实现了村庄亮化全覆盖ʪ

我市还将Ž一事一议ž项目的建设重点放在村庄亮化工程上，根据
Ž一事一议ž项目计划，分年度统筹实施村庄亮化工程，着力解决群众
夜晚出行不便的问题ŸŸ随着全市农村基础设施建设水平全面提升，美
丽乡村建设成效显著，农民群众的获得感ʩ幸福感明显增强ʪ

Ž美丽乡村建设资金1.11亿元ʩ改厕市级奖补资金2400万元ʩ农村人居
环境整治市级奖补资金1600万元全部列入年度预算，作为农村基础设施建设
的资金保障ʪž负责该项工作的市政府相关负责人介绍，不仅是建立健全
市ʩ县农村人居环境整治资金保障机制ʩ项目和资金管理机制，我市还将村
庄亮化工作作为督查内容，接受群众监督，严兑考核奖惩：对考核较好的县
区予以通报表扬，并根据考核结果予以奖补；工作不力的县区扣除当年目标
考核得分，并加大督导力度ʪ

今后，农村亮化工作还有新动作ʪ据介绍，正如徐莉莉建议，我市将
农村亮化工作纳入Ž多规合一ž村庄规划编制，做好路灯照明的设置规
划，对农村主要道路及拐弯黑暗处根据需要合理规划路灯的安装，做到主
干道路和重要路口全覆盖ʪ在资金上采取财政支持ʩ群众投工投劳ʩ社会
资本参与的多渠道筹措机制，并建立和制定切实可行的管理制度，加强对
已安装路灯的定期检查，及时修复故障路灯，保证路灯长明，照亮乡村振
兴之路ʪ
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路市政协委员李晓林建议：

让Ā水美经济ā激活绿色发展新动能

备受全市人民瞩目的Ž靓淮河ž工程
建设正如火如荼，沿线道路和水利工程
建设ʩ淮河河道生态修复ʩ堤后绿色廊道
建设等工程全速推进，Ž河湖清亲两岸
绿ž的美丽生态样板正由蓝图变为现实ʪ
市政协委员李晓林提出，让Ž水美经济ž
促进蚌埠高质量发展，真正将淮河打造
成集水利ʩ生态ʩ文化ʩ景观等功能为一
体的城市景观河，实现经济ʩ社会和生态
效益的最大化ʪ

Ž首先应合理定位空间功能，打造滨
河立体产业ʪž李晓林说，具体来看，在产
业体系上，构建以旅游业为核心，健康养
生ʩ文化ʩ会议会展ʩ休闲商业等为分支
的立体产业集群，加速物流ʩ人才流ʩ
信息流的聚集，实现资源ʩ环境与经济
的协调发展和良性循环ʪ整合优化沿河

两岸生产要素，合理定位空间功能，建
设各具特色的旅游功能区，如生态湿地
区ʩ文化遗址区ʩ休闲度假区ʩ临水观
光区ʩ健身活动区ʩ水上娱乐区ʩ亲子
体验区等，满足游客个性化需求ʪ建设
滨水休闲综合体，推动现代服务业向滨
河沿岸集中，推动科技研发ʩ信息服
务ʩ商务金融ʩ教育培训ʩ总部经济ʩ
文化创意等项目向沿岸聚集，形成创新
研发ʩ智能科技ʩ娱乐活力和休闲康养
等高端服务业集聚区ʪ

除此以外，举办具有地方特色的节
庆活动，承办有影响力的赛事ʩ博览会
等，引起社会ʩ媒体的广泛关注，提升消
费产品品质，创新消费项目，塑造网红打
卡场景，策划网红活动，增强游客体验
感，把Ž流量游客ž真正变成Ž消费游客žʪ
Ž突出地域文化特色，秉承Ż护其貌ʩ美其
颜ʩ扬其韵ʩ铸其魂ż原则，开展文化创意
活动，把淮河滨水区打造成滨水城市文
化的集散地ʪž李晓林说ʪ

旅游业涉及食ʩ住ʩ行ʩ游ʩ购ʩ娱，需
要综合服务体系来保障ʪ为此，李晓林建
议，要加快基础设施建设，构建复合交通
体系，提升市区到滨水风景区的可达性ʪ

打造集餐饮ʩ娱乐ʩ购物ʩ休闲为一体的滨
水休闲商业街区，满足消费者多样化需
求，为旅游团队和游客观光购物创造便利
条件，实现商旅良性互动ʪ

蚌报融媒体记者 李景
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